



Unión Interparlamentaria
Por la democracia. Para todos.

149ª Asamblea de la UIP

Ginebra

13 a 17 de octubre de 2024



Versión original: inglés/francés - Traducción: Lic. Carina Galvalisi Kemayd
www.secretariagrupolacuip.org

Debate paritario

La resistencia contra los retrocesos: los parlamentarios y las parlamentarias se movilizan para preservar y promover la igualdad de género

Miércoles 16 de octubre de 2024, 11:30 – 13:00
Sala plenaria A, Nivel 0, CICG

El objetivo general del debate paritario es promover el diálogo entre mujeres y hombres en la UIP, así como alentarlos a debatir juntos temas de interés común. De acuerdo con el principio de un debate paritario, el panel de oradores está compuesto por tantas mujeres como hombres. El orden de los oradores invitados a intervenir seguirá también un principio de alternancia entre los sexos. La intervención de un número igual de hombres y mujeres durante el debate permitirá expresar las opiniones y experiencias diferentes pero complementarias de ambos sexos. Por lo tanto, se invita a las delegaciones a estar representadas en este debate por participantes hombres y mujeres.

Nota conceptual

El año 2025 será un aniversario de hitos para la igualdad de género y el empoderamiento de las mujeres y las niñas, incluido el trigésimo aniversario de la Declaración y Plataforma de Acción de Beijing (1995) y el décimo aniversario de la adopción de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS). A pesar de algunos avances, ningún país ha logrado todavía la igualdad de género y las mujeres y las niñas siguen enfrentando discriminación en todas las esferas de sus vidas. Por lo tanto, se están realizando preparativos para que los aniversarios de 2025 brinden una oportunidad de dar un nuevo impulso a los compromisos asumidos, tanto a nivel nacional como global, para promover la igualdad de género en todas partes y en todos los niveles.

Mientras tanto, el año 2024, que está lejos finalizar, ya está demostrando ser un año crucial para la igualdad de género. El año 2024 será un año excepcionalmente ocupado en términos de elecciones. Cuando finalice, se habrán celebrado alrededor de 70 elecciones, incluso en los países más poblados del planeta, alrededor de la mitad de la población mundial habrá sido convocada a las urnas y se habrán proporcionado miles de escaños parlamentarios. ¿Los parlamentos resultantes de estas renovaciones son más igualitarios que los anteriores? ¿Qué medidas se han tomado a nivel nacional para mejorar la representación igualitaria de hombres y mujeres en el parlamento? ¿Los argumentos esgrimidos durante las elecciones fueron favorables o desfavorables a la igualdad de género?

En el año 2024 también se produjeron retrocesos preocupantes en las medidas que actualmente protegen y promueven la igualdad de género y los derechos de las mujeres en varias regiones. En Afganistán, la intolerable violación sistemática de los derechos humanos de las mujeres y niñas afganas por parte de los talibanes continuó sin cesar. La inestabilidad, los conflictos y la guerra han seguido degradando el respeto de los derechos de las mujeres. El retroceso de los derechos reproductivos se está intensificando en varios países, incluido los Estados Unidos de América, donde el derecho al aborto es anulado o restringido. Otros reveses este año incluyen los planes para reformar las leyes que protegen a las mujeres y las niñas de la violencia de género.

Sin embargo, sigue habiendo una fuerza transformadora que se resiste a esta ofensiva haciendo progresar la igualdad de género, protegiendo y promoviendo los derechos y el empoderamiento de las mujeres y las niñas, y luchando por sociedades justas, inclusivas, pacíficas y sostenibles para todos. Esta fuerza es la de millones de mujeres y niñas en todo el mundo, así como la de sus movimientos y sus aliados, incluidos hombres y niños. En Gambia, el parlamento resistió rechazando un controvertido proyecto de ley destinado a abolir la ley que prohíbe la mutilación genital femenina (MGF).

El debate paritario ofrecerá a los parlamentarios y las parlamentarias un foro que les permitirá:

- Tomar conciencia de las ofensivas en curso, comprender sus motivaciones, las fuerzas que las impulsan, su financiación y los daños que causan,
- Hacer un balance de las elecciones llevadas a cabo hasta la fecha en 2024, especificando en particular la perspectiva adoptada en términos de igualdad de género durante la campaña electoral,
- aprender de las buenas prácticas y desarrollar estrategias para resistir los reveses

¡Únase a nosotros para compartir su punto de vista, su experiencia y sus recomendaciones para resistir estos retrocesos!